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No mês de julho, tivemos 6 reuniões dos Órgãos
Colegiados da Cearaprev, sendo:

6°  4 de julho - Reunião - COMEX
7°  10 de julho - Reunião - COMEX
8°  25 de julho - Reunião - COMEX

Órgãos Colegiados

Informativo Cearaprev
Edição 04 - JULHO/2024

Venha ver nossas redes sociais!

Reunião em Brasília

No início de julho, o Presidente da Cearaprev, Adriano
Pinheiro, esteve em Brasília acompanhado pelo Deputado
Federal Robério Monteiro, pela coordenadora da
representação do Governo do Estado em Brasília, Edna
Cassimiro, e pela assessora da representação, Fernanda
Salles. A comitiva participou de uma reunião com o
Ministro da Previdência, Carlos Luppi.
O objetivo do encontro foi o acesso aos dados atualizados
de óbitos e novas núpcias por meio do SIRC (Sistema
Nacional de Informações de Registro Civil), serviço
fornecido pela Dataprev. Esse sistema é fundamental
para assegurar a correta manutenção das pensões e
aposentadorias dos beneficiários da Cearaprev.

O governador Elmano de Freitas assinou, durante sua
live semanal de interação com a população, o decreto
que regulamenta o enquadramento dos Agentes
Comunitários de Saúde (ACSs) na Lei Complementar
da Previdência do Estado.

Governador assina Regulamentação do
Regime Previdenciário para mais de 

6 Mil Agentes Comunitários de Saúde

LEI COMPLEMENTAR N° 331, de 28 de junho de 2024
Foi sancionada a Lei Complementar N° 331, de 28 de
junho de 2024, que altera a Lei Complementar N° 123, de
16 de setembro de 2013, a qual institui o Regime de
Previdência Complementar do Estado do Ceará.
O Governador do Estado do Ceará, Elmano de Freitas da
Costa, sancionou a lei após sua aprovação pela
Assembleia Legislativa. A nova legislação prorroga, até 31
de dezembro de 2024, o prazo de opção previsto no § 6.°
do art. 28 da Lei Complementar N° 123, de 2013.

Lei prorroga prazo de opção para
Previdência Complementar

https://www.instagram.com/cearaprev?igsh=MWduMmI0ZnIzYXU5


02

Cearaprev Participa de Seminário de
Governança Fiscal Interfederativa

O evento realizado no auditório da Seplag, foi
destinado a gestores das secretarias municipais de
saúde, educação, finanças e meio ambiente do Estado
do Ceará.
O seminário contou com a participação do secretário
de Planejamento e Gestão, Alexandre Cialdini, que
abordou temas cruciais para a governança fiscal e a
integração entre as diferentes esferas
governamentais. A discussão focou na melhoria das
práticas de gestão e na promoção de uma maior
colaboração entre os Municípios e o Estado.

O encontro das Assessorias de Comunicação do dia
19/07 teve como objetivo compartilhar informações
e escutar as necessidades das equipes, além de
traçar metas futuras para uma comunicação mais
precisa e coesa entre as instituições.

Esse é um novo hábito cultivado pelo o Secretário de planejamento Alexandre Cialdini, a fim de acompanhar e
efetivar as demandas dos envolvidos. Entre os participantes estão os representantes da SEPLAG, ISSEC, EGP,
IPECE, PAI, e Cearaprev. 
As reuniões da gestão serão semanais com Diretores e Assessores, enquanto as da Assessoria de Comunicação
serão quinzenais.

Encontro das Vinculadas
SEPLAG

No encontro da foto, dia  19/07, ressaltamos o
último dia da servidora Dulce na direção geral da
Escola de Gestão Pública. Nossa imensa gratidão ao
seu trabalho que atingiu positivamente de modo
direto e indireto a todo o Estado!
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A escola de gestão pública do Estado do Ceará

A capacitação das
lideranças

O Governo do Ceará, por meio da Seplag-
CE e da EGPCE, assinou um termo de
cooperação com o Centec, Aprece e UVC
para lançar um Programa de Capacitação
de líderes nos municípios cearenses. Em
entrevista ao Jornal O POVO, o
Secretário Alexandre Cialdini explicou
que o programa oferecerá trilhas de
conhecimento em EAD, presencial e
híbrido, desenvolvidas com base em
pesquisa com os 184 municípios
cearenses. A iniciativa, que inclui um
painel sobre a cota-parte do ICMS, visa
melhorar a gestão pública e promover a
governança interfederativa. O programa,
apresentado no INSPER, é pioneiro no
Brasil e reflete a política de Estado do
Governador Elmano de Freitas.
Fonte - Jornal O Povo, 11 de julho de
2024

O Secretário Alexandre Cialdini, em
entrevista ao Jornal O POVO, destacou
como os princípios do professor Richard
Bird sobre federalismo fiscal têm guiado a
política fiscal do Ceará. O estado
implementou um modelo de transferência
de receita baseado na cota-parte do ICMS,
que ajudou a alcançar o maior índice de
alfabetização infantil do Brasil em 2023,
com 85% dos alunos do segundo ano do
ensino fundamental alfabetizados.
A Emenda Constitucional n° 108/2020
ajustou a distribuição da receita do ICMS,
incentivando melhorias em Educação,
Saúde e Meio Ambiente.
Fonte - Jornal O Povo, 27 de julho de
2024

ARTIGOS PUBLICADOS
Alexandre Cialdini 
Economista, doutor em administração Pública.  
Planejamento e Gestão do Ceará

A tributação e os efeitos
positivos na educação e
saúde

A Escola de Gestão Pública (EGP) celebra 15 anos de atuação, destacando seu papel no desenvolvimento
educacional em gestão pública. 
Em entrevista ao jornal O POVO, o Secretário Alexandre Cialdini ressaltou a importância da formação de
servidores, lembrando a modernização do estado brasileiro iniciada pela reforma administrativa de Getúlio Vargas.
Ele destacou o crescimento global das escolas de governo, conforme a pesquisa da OCDE e da ENAP, que revela
um aumento na educação executiva e mestrados, além da adoção de estratégias como o ensino híbrido e a
colaboração com especialistas.
O Governador Elmano de Freitas anunciou um Termo de Cooperação com o Instituto de Ciências Sociais e
Políticas (ISCSP) da Universidade de Lisboa, visando a criação de um centro de inteligência em planejamento
territorial e a oferta de pós-graduações. A EGP também se dedicará a implementar as ações do Ceará 2050 e
atuará como uma instância do ISCSP-ULisboa no Ceará, preparando os servidores para um futuro digital e
colaborativo.
Parabéns à EGP pelos seus 15 anos de sucesso e dedicação ao aprimoramento da gestão pública no Ceará!
Fonte - Jornal O Povo, 24 de julho de 2024
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Acompanhe as atualizações do Ministério da
Previdência, clicando AQUI!

Cearaprev Reforça Compliance em
Visita à CGE

O presidente da Cearaprev, Adriano Pinheiro, esteve
acompanhado pelo Diretor de Gestão de Investimentos,
Paulo Sucupira, e pela assessora Paula Thiers em uma
visita institucional ao Secretário da Controladoria e
Ouvidoria Geral do Estado (CGE), Aloísio Carvalho. A
visita teve como objetivo reforçar as orientações sobre
controle interno (compliance) na concessão dos
benefícios previdenciários. A reunião destacou o
compromisso da Cearaprev com a transparência e a boa
gestão dos recursos previdenciários.

Visitas
Institucionais

DIAFI -  Diretoria
Administrativo-Financeiro

DEAT - Diretoria de estudos
econômicos e atuariais

A Diretoria de Administração e Finanças (DIAFI)
informa que foram empenhados novos equipamentos e
mobiliário para a Cearaprev. Ao todo, foram adquiridas
97 cadeiras, 13 computadores e 19 centrais de ar
condicionado, que serão instalados no térreo da sede.
Essa atualização visa melhorar o ambiente de trabalho
e proporcionar maior conforto e eficiência para todos
os colaboradores.

Os colaboradores da CEARAPREV participaram da
campanha de doação de sangue no Hemoce. Esta ação,
promovida pela Cearaprev através da DISEQ, teve
como objetivo aumentar a conscientização sobre a
importância da doação de sangue e apoiar os bancos de
sangue locais.

* Aquisições de Letras Financeiras do Banco Safra
S.A., estreitando parcerias e diversificando riscos;
* Reuniões com as Instituições: 4UM Investimentos,
Banco Santander S.A., Banco Safra S.A. e Banco do
Brasil sobre melhores opções de investimentos para
a carteira previdenciária;
* Atingimento no primeiro semestre/2024 de 99% da
meta atuarial.

DGINV- Diretoria de gestão de
investimentos

Em julho de 2024, o Decreto Estadual nº 36.113
estabeleceu uma nova Revisão da Segregação da
Massa do Sistema Único de Previdência Social do
Estado do Ceará (SUPSEC). Essa iniciativa,
fundamentada pela Lei Complementar nº 328, é
essencial para a sustentabilidade da CEARAPREV.
A Diretoria de Estudos Econômicos e Atuariais da
Cearaprev realizou estudos detalhados que
justificaram a transferência de matrículas do Fundo
Financeiro (FUNAPREV) para o Fundo em
Capitalização (PREVID), visando reduzir o déficit
atuarial. O Conselho Estadual de Políticas de
Previdência Social (CEPPS) aprovou a medida
unanimemente, destacando sua importância para a
estabilidade do sistema previdenciário do estado.

Repasse diretorias 

Campanha de Doação de Sangue no
Hemoce

https://www.gov.br/previdencia/pt-br/assuntos/rpps/acontece-na-srpps/arquivos/InformeSRPCExternojunho2024.pdf
https://www.gov.br/previdencia/pt-br/assuntos/rpps/acontece-na-srpps/arquivos/InformeSRPCExternojunho2024.pdf


0305

Capitão Jorgiel de Oliveira Leite:
 Uma Década de Contribuição à Cearaprev

Ascom: Poderia nos contar sobre sua trajetória na Cearaprev, destacando sua
experiência e as principais contribuições que você trouxe para o Estado ao longo
desses anos?
Jorgiel: Cheguei na Cearaprev em 2010, na época ainda não existia a Fundação;
era uma célula, uma coordenação da SEPLAG chamada CEPREV. O coordenador
era o Robson Fontoura. Iniciei auxiliando a Sandra Vidal, que era orientadora de
célula dos militares. Com o tempo, ela precisou sair e acabei assumindo seu
cargo. Posteriormente, foi criada a Fundação de Previdência Social do Estado do
Ceará - Cearaprev, na gestão do Robson Fontoura e do Camilo Santana. A
criação da Fundação foi uma experiência formidável para mim, onde fiz grandes
amigos e aprendi muito. Atualmente, estou deixando a previdência por desejar
voltar a trabalhar na minha área. Sou gerente de cargo exclusivo e, para
advogar, preciso me ausentar, pois o código de ética da OAB não permite a
acumulação de funções. O ambiente aqui é maravilhoso e contribuiu muito para
o meu aprendizado.
Ascom: Como você enxerga o futuro da previdência nos próximos anos?
Acredita que ainda há espaço para mais evolução e melhorias no sistema?
Jorgiel: Acredito que haverá uma evolução bem significativa. A previdência
marca o início de uma nova vida e o fim de outra; ela representa o fim da vida
profissional e o início da aposentadoria, da reserva, da reforma e da pensão.
Tem a peculiaridade de garantir que aqueles que trabalharam e contribuíram
para o Estado possam se aposentar com dignidade. Espero que, em um curto
prazo de tempo, todas essas solicitações sejam feitas diretamente com a
previdência. Trabalhar com pensão exige, além de conhecimento técnico, um
olhar diferenciado, pois os processos representam vidas que precisam de
atenção e amparo. A Cearaprev possui esse perfil acolhedor e, com certeza,
continuará a ter esse olhar materno e paterno para ajudar e acolher.


